

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

DE LA VIDA RURAL

Que los pueblos rurales son pobres, desgraciadamente no necesita demostrarse, porque salta á la vista del forastero apenas entra en uno de ellos.

Las causas están también explicadas: los señores, en cuanto vieron en la capital de la Nación una Corte suntuosa y un gobierno centralizador y espléndido para dotarla de servicios, comodidades y placeres, sintieron que les atraía irresistiblemente ya que allí en vez de tratar con sus indoctos colonos, habían de co-dearse con nobles y palaciegos en alegre discreto y placenteros episodios de su agradable vivir. No hubiera sido esto posible sin peligro de perder sus feudos, antes de que una robusta monarquía concentrara el poder, pero una vez fortalecida su autoridad hasta el punto de ser inútil intentar la resistencia, y pudieron reconcentrarse en la Corte con toda tranquilidad. Si los señores antiguos tenían que conservar sus territorios por sí residiendo en ellos, á los feudales modernos se los defienden los tribunales, la guardia civil y, en último caso, el ejército, con absoluta eficacia; sus rentas están aseguradas y ellos, en cambio, constituyen el adorno de la Corte, lo cual económicamente representa una de las corrientes de oro de las aldeas á Madrid.

A su ejemplo los propietarios acaudalados han huido también á lucir sus pesetas en el palco del teatro ó en el balcón de una calle céntrica de capital de provincia, atrayendo igualmente hacia sí los productos de sus fincas y ganados. ¿Quién queda en los pueblos rurales? Algunos contribuyentes que no hacen más que comer, porque en muebles, comodidades y vestido, bien claro se ve que no llevan muy abundantes los miles de pesetas, á pesar de lo cual les llaman ricos, y las clases proletarias, para mayor dolor de estos su-puestos burgueses, enfocan hacia ellos todo los odios y envidias que les inspiran los ricos verdaderos, los que gastan y gozan, los que son precisamente desconocidos de los rurales pobres, porque se guardan muy bien de ponerse á su alcance.

Como los servicios municipales han de pagarlos labradores en quiebra, los facultativos, los artesanos, los empleados de todo género, como se sientan con disposiciones un tanto eximias, emigran á otro círculo más rico en el que su talento sea debidamente recompensado; así es que en los pueblos no quedan más que los ineptos en todas las profesiones; y los que faltos de condiciones para defenderse se rindieron á la pobreza con fatalismo musulmán.

Si, pues, los gobiernos quitaron á los pueblos sus capitales colectivos, y los propietarios acomodados al emigrar se han llevado los capitales particulares ó sea sus rentas, que para lo que hablamos es lo mismo, necesariamente se ha de advertir en los lugares un estado precario en el

que sea un ave rara la persona que viste bien y gaste desahogadamente dos pesetas.

JUAN PIO MEMBRADO.

Exposición de grabados



Reproducción del original presentado por D. Carlos Vergar, que ha obtenido el primer premio del certamen de Grabado, organizado por el Círculo de Bellas Artes, de Madrid.

MADRID

En vísperas de fiesta

Madrid sacude las grises vestimentas invernales. Ya hay sol, ya hay flores; poesía, Primavera. Madrid sonrte bajo un cielo azul...

El esplendoroso Mayo luce sus galas juveniles y vivificantes; y con los tibios besos de las brisas, hay calor en los labios de las mujeres hermosas y hay amor—amor que despierta—en muchos corazones.

La animación que vemos ahora desbordarse por las calles, es la animación de la vida misma, que circulando por las venas del cuerpo nacional, afluye toda, en oleadas, á la entraña más noble, al corazón.

Y á Madrid—este corazón de España—van llegando un día y otro día, todos los encantos de las mujeres provincianas: la picarresca andaluza, la nostálgica gallega, la gentil valenciana... y con ellas, toda la belleza tradicional de la mujer española.

Madrid, en vísperas de fiestas, ha perdido la seriedad cortesana; de sus rasgos fisonómicos se han borrado las líneas más características... y el Madrid que hoy vemos circular por las calles y por esas plazas, es otro Madrid, en el que se funden los paisajes asturianos y las playas levantinas; los tonos parduzcos de las montañas con los azules más brillantes del cielo andaluz... Y así, el Madrid de ahora, más bien que un pueblo es una nación; y las notas típicas y clásicas de los herederos de los chisperos y las manolas de don Ramón de la Cruz, palidecen y se amalgaman con los colores de las provincias ofreciendo un conjunto ideal de color y de vida en la inmensa paleta de Velázquez y Goya.

TEATRO MIÑÓN

«Los tres gorriones», «Ruido de campanas», «La mala sombra», «La revoltosa», y «El guitarrico».

Con el teatro completamente lleno celebróse anteanoche el debut de la compañía de zarzuela chica de... (no sabemos si de César Muro, de Miguel Lía, ó de Antonio Camacho, pues los tres han figurado como directores, respectivamente, en cada uno de los diversos programas impresos.)

En la noche del sábado estrenáronse «Los tres gorriones», insignificante zarzuela de Echegaray y Valverde, y «Ruido de campanas» comedia lírica de Viergol y el maestro Chapf.

La primera no merece los honores de una crítica, por humilde que esta fuese, y la segunda queda criticada con hacer constar que es la peor producción literaria de El sastre del Campillo.

Sin embargo, justo es decir que la obra fué muy del agrado del selecto público que ocupaba todas las loca-

lidades del Miñón, y que sus números de música se repitieron entre grandes aplausos. Los couplets pasaron de la docena, y alguno de ellos tenía verdadera gracia.

La interpretación de ambas obras no fué mala, mereciendo ser mencionado el trabajo de las señoras Loza y Sevilla, el de la niña Muro y el de los señores Camacho, Uiberri y Pamplona.

«El guitarrico», «La revoltosa» y «La mala sombra», han sido las demás zarzuelas representadas, ya conocidas de nuestro público. En la primera, especialmente, fué aplaudidísimo el baritone Uiberri.

DISTINCIÓN MERECIDA

El marqués de Santa Cruz

El ilustre ex ministro y futuro presidente del Congreso de los diputados señor Dato, ha visitado anteayer á nuestro querido amigo señor marqués de Santa Cruz, para ofrecerle, en nombre del Gobierno, la segunda secretaría de la Cámara popular.

El distinguido diputado por Ouéllar, á pesar de su indisposición, celebró una conferencia con el señor Dato y aceptó el puesto con que el Gobierno le honraba, expresando al señor Dato su reconocimiento por la participación que ha tenido en el ofrecimiento del Gabinete y rogándole transmita á éste igual sentimiento de gratitud.

La merecida distinción de que acaba de ser objeto el señor marqués de Santa Cruz, la celebra EL ADELANTADO como propia y en el distrito de Ouéllar constituirá un motivo de júbilo para todos los pueblos, donde el joven diputado es entrañablemente querido.

Reciba el marqués de Santa Cruz nuestra felicitación entusiasta.

Juicios por Jurados

Partido de Ouéllar

Continuación publicamos las listas de Jurados y Supernumerarios que han de actuar en las causas que se verán en esta Audiencia, pertenecientes á aquel partido judicial.

CABEZAS DE FAMILIA

Don Lucas Cabrero Andrés, Sacramenia; don Francisco Andrés Rojo, Idem; don Ruperto Galiado Laguna, Samboal; don Lorenzo Arraz Muñoz, Vallado; don Nemesio Montes Sanz, Torreadrada; don Pedro Cantalejo Soto, Adrados; don Luis Velasco Cabrero, Aldeasaña; don Pedro Santos Olmos, Lovingos; don Sebastián Alonso Coero, Narros; don Canuto Blanco Fernández, Ouéllar; don Mariano Martín Torres, Ontalvilla; don Carlos Aebes Aebes, Olmbrada; don Mariano Muñoz Gómez, Mata de Ouéllar; don Vicente Herrero Herrero, Fuentepe layo; don Guillermo Baeza Calle, Vallado; don Raimundo Sastre Arranz, Remondo; don Basilio Lizaro Malero, Sacramenia; don Claudio Velasco Vega, Calabazas; don Aniceto Boal Pérez, Chane; don Cenón Bravo Cenón, Ouéllar.

CAPACIDADES

Don Celedonio Bayón Velasco, Lovingos; don Balbino Merino García, Ontalvilla; don Frutos Olmos Carretero, Navalmanzano; don Lucio Maroto Calvo, Chatún; don Valentín Monedero García, Chane; don Andrés García Mayo, Fuentepe layo; don León Poncela González, Ouéllar; don Pedro Santos Aebes, Pinaregrillo; don Raimundo Velasco Suarez, Ouéllar; don Juan Frutos Fuente, Valtienas; don Juan Fraile Gómez, Vallado; don Agustín Aragón Sanz, Samboal; don Gregorio Frutos Fuentes, Fuente-soto; don Fermín Sanchez Alonso, Ouéllar; don Feliciano Quemada Romero, Idem; don Liberto García Gómez, Remondo.

SUPERNUMERARIOS.—CABEZAS DE FAMILIA

Don Julián Bermejo Minguez, Segovia; don Hilario Barbero Sanz, Idem; José Moro Pérez, Idem; don Gaspar Campillo Díez, Id.

CAPACIDADES

Don Francisco Domínguez Díez, Segovia; don Zoilo Gil Gimeno, Idem.

ECOS DE LA PROVINCIA

POR CORREO

(De nuestro corresponsal.)

Cuéllar

La noticia de que S. M. la Reina había dado á luz con toda felicidad un robusto Príncipe, llenó de regocijo á este pueblo, cuyas dignas autoridades acordaron inmediatamente celebrar tan fausto acontecimiento con algunos festejos.

A las siete y media de la tarde se recibió el parte oficial del alumbramiento de doña Victoria, del que se dió cuenta en un bando.

Seguidamente dispúose que la Plaza Mayor se iluminara, y se colgaran todos los balcones, en tanto que la banda de música municipal recibía las oportunas órdenes para que diese un concierto solemnizando el natalicio del Príncipe.

El concierto duró hasta las doce, y durante él se dedicó la gente joven á los placeres del baile.

Los mozos pidieron después á nuestro digno Alcalde que autorizara la celebración de una corrida de vacas, á lo que accedió la autoridad local, contando, naturalmente, con el beneplácito del Gobernador civil de la provincia.

Oportunamente reseñaré la corrida.

G. P.

Iniciativa laudable

El correo de Castillejo

Hace muy pocos días, visitó en Madrid al joven diputado á Cortes por Rianza Sepúlveda, Sr. Picón, una comisión de su distrito, presidida por el Alcalde de Sepúlveda, Sr. Bonilla, y por el Secretario del Ayuntamiento de Castillejo, los cuales hicieron presente á su dignísimo representante los perjuicios que el servicio de correos ocasiona á los pueblos comprendidos entre la cabeza de partido y el citado Castillejo, por recibirse la correspondencia de Segovia con cuatro fechas.

El señor Picón ofreció hacer cuanto pudiese en favor de su distrito, y con tanta actividad se dedicó á remediar aquellos perjuicios, que ya está acordado, por la Dirección de Comunicaciones, que, desde el próximo día 15, salga de Segovia á las diez de la noche el coche correo de Sepúlveda, prosiguiendo desde aquella población hasta Castillejo, y evitándose así el pesado servicio de peatones, que hasta ahora se realizaba.

De este modo se ganan dos fechas en el recibo de la correspondencia.

Las decididas y afortunadas gestiones del señor Picón son acreedoras al unánime aplauso de los pueblos favorecidos, y nosotros nos complace-mos en hacer constar estos trabajos del diputado á Cortes por Rianza Sepúlveda, que bien demuestran el cariño sincero de aquel representante para el distrito que le llevó al Parlamento.

Los alumnos de Ingenieros

Viaje de instrucción

Hoy han llegado á esta capital los alumnos de quinto año de la Escuela de Ingenieros militares, con objeto de visitar la Academia de Artillería y el Regimiento de Sitio.

Comenzaron sus visitas por el patio del lagarto, de la Casa grande, donde estuvieron presenciando el emplazamiento de Baterías efectuado

por las fuerzas que se alojan en aquel cuartel.

Mañana presenciarán los ejercicios de fuego en el Campo de Tiro.

—Esta tarde, á las cuatro han sido obsequiados tan distinguidos excursionistas con un espléndido lunch, por los Jefes y Oficiales del citado Regimiento.

—A los mismos alumnos y Profesores de Ingenieros, les obsequiarán esta noche con un gran baile, los socios del Casino Militar.

El baile tendrá lugar á las nueve y media y promete estar muy concurrido, á juzgar por el entusiasmo que reina entre la gente joven.

—Los alumnos de quinto año de la Academia de Artillería obsequiarán con un gran banquete á sus compañeros los alumnos de Ingenieros y Profesores, mañana de ocho á nueve de la noche.

El banquete tendrá lugar en el café de la Unión y constará de 60 cubiertos.

Además de los alumnos y profesores de la Academia de Ingenieros, están invitados el señor Coronel de la Academia de Artillería, profesores de quinto año y capitán y teniente de la batería.

La música de la Academia amenizará el acto.

La huelga de los cocheros

Hacia el arreglo

Finalizábamos nuestros informes del sábado manifestando que la huelga continuaba sin solucionarse.

Ayer, al fin, después de largos y no pocos conciliabulos, presentáronse los huelguistas al Gobernador civil para participarle que aceptaban las bases de arreglo propuestas por los patronos.

Inmediatamente, fueron llamados al Gobierno estos últimos.

Presentáronse... y ocurrió, lo que era de esperar:

Que los patronos expusieron su decidido propósito de no admitir ya á ningún huelguista, aunque éstos lo solicitasen acatando cuantas condiciones se les impusieran.

Volvió á intervenir amistosamente el señor Gobernador, siempre dispuesto á conciliar los intereses de unos y otros, y reanudáronse las negociaciones entre patronos y huelguistas, quedando todos en dar hoy mismo una solución definitiva al asunto.

Nuevas conferencias

Esta mañana, á las once, volvieron los patronos al Gobierno, permaneciendo allí hora y media larga.

Según nuestros informes, los visitantes manifestaron al señor Gobernador que ellos, en su obsequio, están dispuestos á realizar cuantas concesiones sean compatibles con la situación económica de «La Unión Callesera».

Han solicitado un nuevo plazo para solucionar el asunto, y el Gobernador, atendiendo á que los patronos desean antes reunir su junta general, concediólo, citándoles para el próximo miércoles.

Lo que dicen

Los huelguistas

Una comisión de huelguistas nos ruaga hagamos constar que ellos no pudieron hacer más que acceder á lo en un principio propuesto por los patronos, y que esperan no les juzgue desfavorablemente la opinión pública.

En la comunicación que nos diri-

gen lamentarse de que el servicio de carruajes esté cada día más caro en Segovia, con lo cual se perjudica al público, en primer lugar, y en segundo a los cocheros, que ven disminuir las propinas, y éstas cada vez con menor frecuencia.

Los huelguistas parece ser que están dispuestos a no aceptar ni un solo puesto como cocheros, mientras no se admitan a todos los compañeros.

Última impresión

Esta huelga puede considerarse terminada, puesto que los huelguistas transigen, y los patronos fundan su relativa intransigencia en la precisión en que se ven de hacer economías a la personal a sus órdenes.

Ahora solo resta conocer el acuerdo que la junta general de «La Unión Calésa» adopte para resolver el pequeño conflicto, y no es aventurado pronosticar que, si no todos, la mayor parte de los huelguistas volverá a prestar sus servicios como cocheros.

Y, en último caso, «La Unión Calésa» prescindirá en absoluto de sus antiguos conductores, tomando otros o encargándose de guiar los carruajes sus mismos propietarios, con sus hermanos e hijos respectivos.

De todos modos, la intervención del señor Gobernador en esta huelga, pretendiendo armonizar los intereses de los patronos con los de sus dependientes, bien merece un aplauso.

Muerto por un carro

Participan de San Rafael, que en la tarde del viernes último, y en ocasión de querer quitar el tentemonte de un carro de la propiedad del vecino Tomás Hernández, fué alcanzado por la pértiga, el niño de 9 años de edad Antonio Vázquez Díez, el cual falleció instantáneamente.

Puesto el suceso en conocimiento del Juzgado de El Espinar, acudió prontamente, ordenando el levantamiento del cadáver y comenzó la práctica de las oportunas diligencias.

De los trabajos realizados por el Juzgado y la benemérita se desprende que el hecho fué casual, sin que nadie más que el difunto niño hubiera dado ocasión a que se realizase.

SUETOS

Se encuentra más aliviado de la afección gripal que le aqueja, el señor marqués de Santa Cruz y del Viso.

Por prescripción médica guarda cama y reposo. Únicamente ha recibido la visita del señor Dato, para el objeto de que nos ocupamos agradablemente en otro lugar de este número.

De viaje

Ayer, en el tren de las cuatro y treinta y cinco de la tarde, salieron para Madrid y Zaragoza en cuyo punto fijarán su residencia, la distinguida esposa del Director que fué de la Academia de Artillería D. Manuel Bonet y sus hijos los señores de Cerezo.

Acudió a despedirlos a la Estación, gran parte de la buena sociedad segoviana, entre las que había sabido conquistarse tan distinguida familia, las mayores simpatías por su amable y fino trato.

Al par que lamentamos su ausencia les deseamos un feliz viaje y que su estancia en Zaragoza, les sea grata.

—Ayer llegaron a Segovia, para pasar unos días al lado de sus distinguidas familias, el primer teniente de Infantería D. Luis Gonzalo y D. Avilino García, auxiliar de Topógrafos, con destino en Madrid.

Detenido

La guardia civil del puesto de Bernardos, ha detenido al vecino de aquella villa Pedro Gonzalo Cámara, por suponer sea el autor de un anónimo dirigido a D. Pedro Lorente, exigiendo una cantidad bajo amenazas de muerte.

El detenido ha sido entregado a la autoridad judicial.

Obra interesante

Ha causado grandísima sensación la publicación en castellano de la famosa novela de UPTON SINCLAIR titulada «LOS ENVENENADORES DE CHICAGO». Aunque eran conocidas las revelaciones del autor acerca de los escandalosos fraudes que se cometen en las fábricas de conservas de los Estados Unidos, al publicarse la obra en nuestra lengua ha renacido el interés de sus dramáticos episodios, que son muy comentados.

Olivares, torero

Para una de las primeras novilladas que se celebren en nuestra plaza, anunciase el debut, como matador, del simpático y ya popularísimo empresario de la Plaza don José Díaz (Olivares).

En esta corrida toreará y matará tres toros nuestro amigo, alternando con otro espada de cartel.

Seguramente constituirá un verdadero acontecimiento tan interesante novillada.

Los autómatas Narbón

Los autómatas de Narbón, que con tanto éxito actuaron recientemente en Segovia, han debutado ayer en el Teatro Lara, de Madrid.

En libertad

El maestro de instrucción primaria que, en la mañana del sábado, intentó agredir, auxiliado por un hijo, al Presidente de una corporación segoviana, ha sido puesto en libertad por perdón del ofendido.

A Madrid

Son muchas las personas que, aprovechando los billetes económicos de ida y vuelta, establecidos con motivo de las fiestas de San Isidro, han marchado a Madrid en los trenes de hoy.

Mes de las flores

Ayer celebróse en la Iglesia de San Miguel, la fiesta de señoras viudas.

A las ocho de la mañana tuvo lugar la comunión y a las diez el sermón en la misa mayor, a cargo del Coadjutor de San Andrés don Pablo Gil García.

Por la tarde, ocupó la sagrada cátedra el señor Magistrado de la Santa Iglesia Catedral, pues el señor don Pablo de Pablos Duque que debía de haber predicado, no pudo por tener que asistir con los asilados a la procesión que tuvo lugar ayer tarde.

Herniados

El cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético), del Dr. M. Caldeiro, es el recomendado por la Ciencia, por ser cómodo, elástico y carcer de aceros. Contiene simétricamente la hernia, y su suave corriente electro magnética da al tejido cicatricial la fuerza perdida para que vuelva a constituirse. Precio 50 pesetas. Pídase boletín de medidas al doctor M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Reglamento

Ha sido remitido al Gobierno civil de esta provincia, para su aprobación, el reglamento de la «Sociedad Cooperativa Obrera» que ha de fundarse en el Real Sitio de San Ildefonso.

Arma recogida

A un vecino del barrio de Escarabajo (Cuellar) le ha sido recogida por la Guardia civil, una escopeta de caza, que usaba sin tener para ello licencia.

Misas nuevas

Ayer celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, el joven Presbítero don Juan García Pérez.

Este acto, tuvo lugar en el Seminario Conciliar, a las diez de la mañana.

La sagrada cátedra estuvo ocupada por el Doctor don Francisco Marín, Rector del Seminario.

Le asistieron como padrinos: de altar, el Lic. don Luis Plaza, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, y de manos, don Lorenzo del Barrio y doña María de Antón, primo y tía, respectivamente, del nuevo celebrante.

Obsequióse espléndidamente, con un refresco, a todos los alumnos del Seminario é invitados al acto.

Reciba el nuevo sacerdote nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a toda su apreciable familia.

* *

Mañana martes, cantará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en Bernuy de Porreros, D. Bartolomé Olmos Herrero.

El sermón estará a cargo del Vice-Rector del Seminario don Manuel Grao.

Academia de Artillería

Mañana 14, será el reconocimiento de los aspirantes a las plazas de alumnos de Artillería. El 15 darán principio los exámenes.

Hay presentadas 784 solicitudes, para 60 plazas que han de cubrirse.

Café de San Francisco

La aplaudida cantadora Lola Gaardeño, dará unos cuantos conciertos en el café de San Francisco.

Comenzarán éstos hoy a las nueve de la noche.

LA MODERNA

Sastrería de militar y paisano de Sans y Badillo, Cervantes, 16 y 18 Segovia

Ha recibido esta casa abundante y variado surtido de géneros de entretiem po y verano, que son de novedad verdadera por sus dibujos, colores y clase.

Precios económicos, confección garantizada y servicio a día fijo.

Para dar salida a las existencias de invierno, se hace en ellas rebaja considerable.

LA MODERNA, Cervantes, 16 y 18, Segovia.

La procesión de ayer

Como oportunamente anunciamos, ayer celebróse la procesión catequística, organizada por el señor Obispo.

A las cuatro en punto salieron de los «Centros catequísticos», con dirección al Seminario, todos los niños y niñas inscriptos en aquellos.

Primeramente iban los niños, después la imagen de Jesús, adquirida por el señor Obispo, y la cual era llevada por cuatro muchachos; después las niñas, acompañadas de sus correspondientes profesoras, y cerrando la procesión el señor Obispo y el Alcalde interino, señor Zúñiga.

Al acto asistió una brillante banda de música.

Al llegar a la plaza del Santuario, les dirigió la palabra el Rector del Seminario señor Marín, y acto seguido y en la iglesia, tuvo lugar el acto de Consagración de los niños y niñas ante la patrona de Segovia.

Después del acto de Consagración les dirigió la palabra el Padre Mateo, Misionero del Inmaculado Corazón, terminando tan agradable fiesta religiosa, a las siete de la tarde, y disolviéndose en el Santuario la procesión.

Fiestas

El próximo día 21 del corriente tendrá lugar en término de Aldeanueva del Odonal, la tradicional romería a la ermita de Nuestra Señora del Pinarejo.

—Durante los días 19, 20 y 21 del actual, tendrán lugar en Martín Muñoz de las Posadas las fiestas de aquel pueblo, lidiándose vacas bravas en la Plaza Mayor.

Con objeto de mantener el orden, se interesa por aquella Alcaidía, la concentración de algunas fuerzas de la benemérita.

Casa de Socorro

El sábado fué curado de la distensión de ligamentos que presentaba en la región cúbica radio carpiana el niño de 10 años de edad Gerónimo Pascual y hoy lo ha sido de distensión de ligamento del pié izquierdo Benita Escudero.

Vacantes

Lo está una plaza de acogido en el Hospital Asilo de Sancti-Spiritus, que ha de ser provista por el Ayuntamiento de esta capital.

—También se encuentran vacantes las plazas de Secretario y Farmacéutico, respectivamente, de los Ayuntamientos de Valdeprados y Zar

zuela del Monte, estando dotada la primera con el sueldo de 500 pesetas anuales.

Juzgado Municipal

Registro civil

Se han inscripto los nacimientos de María de la Ascensión Casado Fernández, Juana Mamola Rey y Pedro Escribano Velasco.

Defunciones: Jacinto Lambá Arenas, de 67 años, casado, é Isabel Burgos Ruiz, de 72, viuda, en el Hospital.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Pastoreo

Por pastoreo abusivo de sus ganados, han sido denunciados ante el Juzgado de San Ildefonso, los vecinos Juan Sastre, Daniel Quintán, Cándido Benito, Juan Rincón y Baltasar Fernández.

Daños

Ante el Juzgado municipal de Sebúlcor, han sido denunciados los sujetos Mariano Fernández y Manuel Cuesta por haber causado daños en el arbolado del sitio denominado «Prado Moro».

Diario religioso

Santos para mañana

Santos Germán y Dionisio.

Cultos para esta semana

En Corpus Christi.—De seis a siete el ejercicio de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En la Encarnación.—Mañana, primer día del solemne novenario que las religiosas de este centro y las señoras asociadas dedican a Santa Rita de Casia, abogada de imposibles.

Los ejercicios de la tarde comenzarán a las seis.

En San Antonio.—Noveno día del solemne tricenario de martes consecutivos que se celebra en esta iglesia, ocupando la cátedra sagrada don Nicolás Ruiz, Magistrado de esta S. I. C.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

APERTURA DE LAS CORTES

El ceremonial

Con el ceremonial acostumbrado, se ha celebrado la apertura de las Cortes.

El acto tuvo lugar en el Senado, presidiéndolo el Rey, a quien acompañaban la Reina Cristina, las Infantas doña Isabel y doña Eulalia, y el Infante don Carlos.

Una vez en el trono SS. MM., teniendo junto a ellos al Gobierno y a los jefes de Palacio, el presidente del Consejo hizo entrega del discurso de apertura a don Alfonso, quien inmediatamente lo leyó con reposada entonación.

Seguidamente, el señor Maura, en nombre del Rey, declaró legalmente abiertas las Cortes de 1907.

Concluido el acto, regresaron SS. MM. y AA. a Palacio, siendo despedidos con los mismos honores que a su llegada.

Las tropas cubrían la carrera.

El mensaje

El mensaje de la Corona, leído en el acto de la apertura de Cortes por don Alfonso, comienza dando cuenta del natalicio del Príncipe de Asturias y dice que, considerando los Reyes poco sus vidas, ofrecen a la Patria un nuevo miembro de su familia para que en aras de ella se sacrifique.

Después se da cuenta del ex-

celente estado de relaciones en que España está con las demás Potencias, principiando por el Vaticano é Inglaterra, hechos demostrados evidentemente, con el acto de apadrinar S. S. al nuevo Príncipe y con la reciente entrevista de Cartagena.

Seguidamente entra en los planes del Gobierno, y manifiesta que éste conoce las necesidades que España siente de hondas reformas, pero que por no considerar conveniente grandes programas, irá realizando sus propósitos poco a poco.

Los puntos de vista que ocupan la principal atención del Gobierno son los que con los ramos de Guerra y Marina se relacionan y a este fin en los próximos presupuestos se les prestará preferente atención, y la Armada podrá contar con una escuadra que, aunque modesta por ahora, pueda atender su cometido.

Añádese que al acometer grandes planes, hay que guardar un turno para no recargar al contribuyente y, por tanto, los presupuestos del próximo año serán un avance de la obra en proyecto, y refiriéndose a los consumos, se manifiesta que se irá a una evolución rápida y progresiva.

Exprésase después la necesidad de la reforma electoral y de la descentralización de los servicios por ser impropio de nuestra nación, el actual sistema, reconociéndose que estos planes han de originar marejadas y contiendas, a las que está dispuesto a hacer frente el Gobierno.

Este, considerará como crítica cuantas censuras se le hagan en el Parlamento y se muestra dispuesto a acudir en remedio de los males que le señalen.

Otro de los puntos tratados en el mensaje, es la reforma de la administración local, a la cual se irá con premura.

Y concluye manifestando que el criterio del Gobierno es no recargar el nuevo presupuesto.

G. Cano.

Venta

A voluntad de su dueño se venden veintidos fincas rústicas en Escalona y tres casas en Segovia; una en la Plaza Mayor, núm. 2, lindera al Ayuntamiento; otra en la calle de Malcoocinado, núm. 13 (Cuatro Calles), y otra en la calle de San Frutos, núm. 17.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados en la Notaría de D. Obdulio García, hasta las doce del día 14 del corriente mes de Mayo, y la venta se hace con arreglo a las condiciones establecidas que están de manifiesto en dicha Notaría, calle de Colón, Segovia.

Bordadora

Rocién llegada de Madrid.

Isabel la Católica, número 2, Droguería, darán razón.

VENTA

Se hace de dos partidas de garbanzos de 47 á 48 onza, y de 58 á 59, de cochura fina.

Dirigirse á su dueño, don Félix Martí, de la Armuña.

Almoneda

Se hace de un despacho y otros muebles en el Banco de España, principal izquierda.

Solo por tres días.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

13 Mayo 1907.

Director: JOSÉ RODAO
COLABORADORES

Allud (Ricardo)
Amadis.
Aza (Vital)
Blanco (Daniel)
B. Belmonte (M. R.)
Borrás (José)
Campo Moreno (José)
Cano (Carlos)
Capella (Francisco)
Casañal (Alberto)
Cernuda (Segundo)
Chico (Martín)
Coloma (Isidoro)
Delgado (Sinesio)
Díaz Escovar (Narciso)

Estraña (José)
Gabaldón (Luis)
Huelta (Joaquín)
Juste y Garcés (J.)
Lassa (Manuel)
Miranda (Carlos)
Muro (Rómulo)
Pérez Zúñiga (Juan)
Quemada (Pedro)
San Román (Miguel de)
Soriano (Manuel)
Torromé (Rafael)
Vela (Dario)
Zárraga (Miguel de)
Zurita (Marciano)

DE LUNES Á LUNES

Aunque Mayo *pardea* algunos días, y nos obsequia con sus chaparraditas correspondientes, va realizando su misión de alfombrar con flores la pradera y de vestir las plantas con verde ropaje.

A los únicos que no viste es á muchos individuos de los que van sintiendo la necesidad de despojarse de la ropa de invierno, al recibir los ardientes rayos del sol, ó los acoricia dores efluvios primaverales.

Las tiranías del cambio de ropa comienzan á perturbar la tranquilidad de muchas familias humildes y cuando el tibio soplo de la primavera va dejando las verdes hojas en las ramas de los árboles, las modistas y sastres nos amenazan también con ir dejando en nuestros domicilios las hojas de papel, que encierran las aterradoras cifras de las terribles cuentas.

En el mundo vegetal revientan los botones ó yemas que la flor aprisionan y en el mundo animal, en este pícaro mundo, revientan de coraje los que no pueden vestirse con arreglo á las exigencias de la estación.

Bendicen los vegetales, impregnando la atmósfera de perfumes, los rayos fecundantes del rey de los astros y al ver la rubicunda faz de este, muchos hombres, dando rienda suelta á su indignación, exclaman:—¡Mal rayo te parta!

Ello es que el calor se nos va echando encima y el cambio de ropa se impone.

Preparémonos, pues, para la conquista del terno ligerillo y barato, que á todos os deseo.

En Otero de Herreros, un infeliz que había invertido todo su capital—un capital que, seguramente, no excederá de una docena de pesetas—en una banasta de huevos, para constituir con ellos industria y encontrar así un pequeño *modus vivendi*, al descargar la banasta á la puerta de su domicilio, tuvo la mala suerte de volcarla, quedando en un momento destruidos todos sus planes para el porvenir.

La tortilla fué tan grande como la desgracia del pobre huevero, quien al contemplar su ruina inevitable, no encontró otra solución que la de arrojarla sobre la vía férrea á la llegada de un tren, que puso término á las desventuras y tremendas contradicciones del humildísimo y apocado industrial.

Y vean ustedes como en esta vida, con los mismos materiales con que un repostero hubiera confeccionado riquísimas tartas y sabrosas golosinas, para regalo de algunos afortunados mortales, el desventurado vecino de Otero de Herreros, sólo pudo fabricar su desdicha.

Una desdicha mezclada con yemas y claras de huevo, como cualquier plato de repostería.

Como aquí las contadas familias que pueden gastar coche lo tienen propio y los que no podemos permitarnos ese lujo nos resignamos á ir siempre á pié y expuestos á que nos

atropellen los ciclistas que circulan por las aceras y paseos,—sin que nadie ponga coto á sus aficiones *sportivas*—lo de la huelga de cocheros no nos ha interesado hondamente y aun, sin solucionarse, hubiéramos continuado nuestra vida tranquila, con la misma tranquilidad que si un día se declararan en huelga los que venden el salmón, ó los relojes pulseras, ó los alfileres de corbata, ó las tenacillas para rizar el pelo.

Una huelga de cocheros en Segovia no puede ser trascendental más que para los mismos cocheros.

Y si acaso para los caballos de tiro que hoy lamentarán, en las oscuridades de sus cuadras, que patronos y obreros no continúen en desacuerdo, para evitarles algunos trailazos y proporcionarles durante unos días el reposado disfrute de la cebada.

Para amenizarnos estos días de fiesta nacional, que disfrutamos con motivo del nacimiento del futuro heredero de la Corona, llegó el sábado una compañía de zarzuela, estrenando *Ruido de campanas*, esa *Electra* del género chico, que no logró entusiasmarme.

Porque resulta que la obra de Viergol, aunque se aplaudió estrepitosamente en nuestro teatro, es de campanas, pero no es de muchas campanillas...

Digan lo que quieran los eternos jaleadores de la prensa madrileña.

PEPE

MAYO

Digno como tus hermanos tus encantos les inspira y en tu honor pulsán su lira los ingenios castellanos.

Para los *glaucos* poetas eres el mes de las flores, de la luz, de los colores, del vergel, de las macetas...

Para el romántico vate, el de la luna argentina, manso lago y cristalina agua, que su faz retrate...

Para los épicos eres el de las grandes hazañas, retumbando en las montañas, yendó roncas las mujeres...

Para un coplero cualquiera, el mes que canta en quintillas, las auténticas roscuillas de la célebre Javierra,

y para toda esa tropa de ingenio alegre y fecundo, ¡el mes en que todo el mundo desempeña alguna ropa!

Eso estará bien quizás; pero, aquí donde me ves, ¡ay! para mi eres un mes lo mismo que los demás,

porque las flores desdeño y el lago me importa un pto, y ni retumbo, ni grito, ni como... ¡ni desempeño!...

Ficaro IRAYZOS

Claveles granadinos

Las calles típicas de Córdoba huelen á azahar, jazmines y nardos; las de Granada á claveles.

No son pregonados por las vías públicas á grito herido, como en Madrid, los *tiestos de claveles dobles*. Más que mercancía, son objeto de culto. El mejor cuadro del jardín, extensos marjales de terreno en los cármenes, están plantados de claveles, que luego inundan la población, perfuman las puertas de los teatros y atraen sobre sí todas las miradas en los puestos de la carrera.

Con ellos manos nacaradas tejen guirnaldas, ramilletes y coronas para adornar las cruces en la procesión del Corpus. En los altares son ofrenda de amor y devoción. Cuando, en la primavera, la mujer granadina va á los toros, elige un manojo de claveles de los cármenes de Aynadamar como la mejor diadema para su tocado y el broche mejor para prender sobre el pecho, encima del corazón, los pliegues de su airosa mantilla de encaje.

Sus pétalos parecen labios entreabiertos que hacen pensar en goces inefables. Como si reventasen de placer ó de alegría, rompen el capullo que los aprisiona y muestran su esplendor. Pálidocen entre el desdén de una mujer hermosa; enrojecélen el fuego de labios juveniles: las hojuelas finísimas y arco-

madas de su corola véense teñidas de color rosado como frescas mejillas de virgen pudorosa. Diríase que la pasión humana se refleja en los claveles. También las flores tienen alma. ¿Quién al mirar los claveles disciplinados no pensó que el dolor pudo salpicar de sangre los pétalos de nieve? ¡Cuánto misterio encierra y cuánta hermosura derrocha la naturaleza!

Hasta los hombres muestran por ellos predilección.

En Granada, las violetas y los claveles del Albaicín han perfumado las cuartillas de mis versos. En el cáliz de estas flores está la poesía. ¡Quién no se embriaga aspirándolas!

Hay que parodiar á Zorrilla preguntando qué tendrá en el corazón quien no guste de los claveles andaluces.

Rodolfo GIL

COMO EL ROBLE

Yo sé, por experiencia bien sentida, que el hombre viene al mundo como el grano que arroja un sembrador con firme mano en el abierto surco de la vida.

Yo sé que el germen que en el grano anida se trueca en tallo fértil y lozano, y es, al beso del sol, fruto temprano ó rosa perfumada y encendida.

Mas si el hombre, por fuerza del destino, planta ó hierba ha de ser en un camino, muerta en Octubre y floreciente en Mayo,

prefiero asemejarme al roble fuerte: si pisan á la hierba le dan muerte; si el roble ha de morir... ¡exige un rayo!

M. R. BLANCO BELMONTE

ORO VIEJO

"Light and shadow"

¡Boga avante! ¡A la mar! Los altos montes dieron sepulcro al moribundo sol; ciérranse los abiertos horizontes: ¡oh, tierra! ¡oh, playa! ¡Adiós! Triste la noche con sus sombras llega; aguas ni costas se distinguen ya: Dios, al barco que im ávido navega, su rumbo alumbrará.

Vivir es padecer: mostrad al duelo serena frente, firme corazón; la patria del espíritu es el cielo: ¿espíritu no son?

La tabla, á impulso de los remos cruje; grave la gente silenciosa va, y en los cerros arenales rugen el insaciable mar.

Tiempos duros y mares procelosos templan las almas, prueban el valor; para desesperados ó medrosos ni mar ni vida son.

Lejos, donde la vista no alcanza, la gloria, el puerto, y el descanso están. ¿Qué son nieblas ó escollos? ¡Esperanza! ¡Boga avante! ¡A la mar!

Amos de ESCALANTE

De los hermanos Quintero

"El genio alegre"

(Fragmento de una escena del acto segundo)
Lucio.—Cuenta usted lo der repique, zeñorita Conzolatón.

Doña Sacramento.—¿Lo del repique? Consolatón.—Sí. ¿No ha oído usted repicar en el Carmen?

Doña Sacramento.—Con gran sorpresa, ciertamente.

Consolatón.—¡Pues he sido yo!

Doña Sacramento.—¿Tú? Consolatón.—Yo.

Julio.—¿Tú, prima? Consolatón.—Yo, yo.

Lucio.—La zeñorita ha zio.

Doña Sacramento.—¡Virgen de las Angustias!

Julio.—¿Campanera también? Consolatón.—¡Campanera y sacristana y cuanto hay que ser en el mundo! Verá usted, tía. No arrugue el entrecejo: alégrese conmigo, por Dios.

Volvíamos las muchachas y los muchachos charlando y riendo del casamiento de los gitanos, y al pasar por el Carmen dijo una:

«Vamos á entrar á rezarle á la Virgen.» Y entramos todos á rezar. En esto, yo, que rezo más aprisa, me levanto y me subo á la torre, recordando mis siete años. Lo mismo fué verme, que todos á la torre conmigo. ¡Qué barullo! ¡qué risa por aquella escalera, oscura como boca de lobo! Cuando llegamos al campanario nos deslumbró la luz. ¡Es gloria del cielo lo que se ve por aquellos ojos de la torre! Al sentirnos, una bandada de palomas echó á volar.

La mañana era hermosa; el aire, fresco y saludable. El sol parecía que pintaba de amarillo el trigo, de rojo las amapolas, de blanco el pueblo, de verde de los pinares... Temblaba yo, mirando todo aquello, de emoción, de alegría, de ganas de vivir... Allí tejos, muy tejos, había unos hombres encorvados, segando la mies. Quise yo en un momento levantar el vuelo como las palomas, saltar, gritar, cantar como un pájaro; quise yo agradecerle á Dios la vida que me dió, los ojos que me puso en la cara y la alegría que me puso en el corazón para

ver y sentir cuanto vela y sentía; quise yo llevarles, comunicales mi bienestar á aquellos campesinos, alegrar su trabajo penoso, hacerlos descansar un instante siquiera... Sentí el impulso de los momentos buenos, estalló mi corazón en risa y en lágrimas, y ni visto ni oído: sentido y hecho; cogí la cuerda de una de las campanas y empecé á voltearla como si hubiera sido campanera toda mi vida. ¡Talán, tan! ¡Talán, tan! Se estremeció el aire. En la torre se armó un revuelo de risas y gritos que ensoberdecía. Lucio se agarró á otra campana. Un monaguillo contagiado también y encantado con la indisciplina, se agarró á otra. ¡Talán, tan! ¡Talán, tan! ¡Talán, tan! ¡Talán, tan! Parecíamos locos. Las palomas que habían vuelto á la torre, echaron á volar otra vez... Y algunos de aquellos hombres que trabajaban lejos, levantaron los cuerpos que tenían inclinados sobre la tierra, y un buen rato estuvieron mirando hacia arriba, hacia la torre, hacia el cielo. Ya sabe usted, tía, por qué ha habido esta mañana repique en el Carmen. . . .

CRESCITE

Una vecina de Cáceres llamada Rosario Lazo —y copio al pié de la letra lo que dice *El Adelanto*, de Salamanca, periódico que leo con mucho agrado— ha dado á luz cinco hermosas criaturas en un parto, de las cuales una es niño, y niñas las otras cuatro. Aunque verdaderamente llama la atención el caso y se presta como pocos á hacer sobre él comentarios, en estos momentos otro no se me viene á la mano que pensar en si el marido, tranqui ó desesperado, habrá dicho:—¡Qué demonio! ó habrá dicho:—¡Qué Rosario!

Daniel BLANCO

Postres variados

Leo: «En una alquería de Burriana (Castellón) un labrador arrojó una naranja á un compañero de trabajo.

Este desvaneció un enorme cuchillo y con él le asestó un golpe, atravesándole el corazón.»

Comprendo que ese sujeto que de tal manera pincha, está viviendo en Burriana.

Hay ciertos nombres que tiran.

Se ignora qué es de Rivera, el catalanista fiero que da de la tierra iberaciones al extranjero. ¿Ha muerto? Porque hace días, no hablan las informaciones de que diga tonterías ni haga rectificaciones.

¡Miau! En toda la Gran Bretaña se está poniendo de moda comer carne de gato, y el consumo de ella aumenta de una manera prodigiosa.

Según dicen los periódicos ingleses, «el mercado de gatos en Londres se provee con los que se roban ó se cogen en las calles. Pero como esto es insuficiente para satisfacer al consumo, ya existen criadores de mininos cuya especialidad es la cría de gatos de canchiclería; y siendo esto aún insuficiente, hasta se importan del extranjero.

Tuve un tiempo en que, aburrido de una manera espantosa, me hice, á falta de otra cosa, cazador empedernido.

Mas confieso con franqueza que era muy poca mi maña, pues en toda la campaña pude matar una pieza.

Pero no creais, lectores, que era tan grande mi atraso. Vedlo en el siguiente caso que os cuento con pormenores:

Un día en que, diligente, fuime á caza decidido, llevaba por un descuido dos cartuchos solamente.

Después de hallar una pista, al cruzar una pradera, salió de su madriguera un conejo ante mi vista.

Yo de prisa pretendí disparar, mas es lo raro que el conejo con descaro plantóse osado ante mí;

y el burlón, á lo que infiero, parece que me decía:—¡Lo que es de tu puntería no me asusto, compañero!

Yo, fiado de mi tino, tomé el arma con sosiego, y apuntando, grité luego:—¡Lo asesino, lo asesino!

Tiro hacia el bicho en el acto y que le fuí presumo,

Estos coleccionistas son terribles. Dentro de pocos días se pondrá á la venta en un mercado de Londres una colección que es la única en su género.

Es la de todos los botones usados por el ejército francés desde 1789, colección que se empezó en Gante y terminó en Inglaterra.

Creo que ese respetable coleccionista se ha tomado una molestia innecesaria reuniendo tantos botones.

Porque el adagio, sin excepción, dice que para muestra basta un botón!

Desde Valencia á Madrid, para asistir á una fiesta, han ido á pié dos sujetos, y á pié se han vuelto á su tierra. Escribá es el apellido de uno de ellos... ¡Zapateta!

¿Escribá y tiene esos piés? ¡Ojo, no estrene una pieza!

Una estadística ha comprobado que se consumen anualmente en Londres cinco mil toneladas de carne de gato.

Según eso, en Inglaterra no se usará la frase hecha «Veremos quién lleva el gato al agua», que usamos por acá. Allí dirán: «Veremos quién lleva el gato á la cazuela.»

¡Qué asquerosos! ¡Miau, remiau y diez veces miau!

AMADIS.

¡Hombre, que fenómeno tan raro! En Duenhas existe un niño, cuya familia ha notado que por la mañana se peoiban perfectamente en la lengua de la criatura unas letras mayúsculas y, al oscurecer, desaparece absolutamente todo vestigio de ellas.

¡Pobre niño! Todo el día le estarán pidiendo que saque la lengua para ver las letras mayúsculas. ¡Lo verdaderamente gracioso sería que se llamara Toribio!

José ESTRAÑA.

Sin franqueo

Luis.—«No prosigas, Cuasimodo, el fiel camino del arte...» Comenzando de ese modo no irá usted á ninguna parte.

D. C.—No están mal hechas, sobre todo las *Menudencias* segunda y tercera, pero tienen tan poca novedad y está tan difuso el pensamiento... Haga usted otra cosa y cuente siempre con mi opinión sincera y mi mejor deseo.

Lila.—No tengo tiempo para corregirlas. El artículo se publicará.

L. R.—Hoy que tienen *miga* son muy atrevidos. ¡Cuando pitos, flautas! ¡Cuando flautas, pitos!

Zis-zas.—Nada de amores imposibles. ¡Tienen que estar bien hechas esas cosas para que ofrezcan interés!

MÚSICA DE ORGANILLO Y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPE RODAO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor. Ganonía Nueva, 27, 2.º

LEASE

"EL COMPAÑERO DE VIAJE,"

de ZÁRRAGA

Comedia en un acto y en prosa, original, estrenada con extraordinario éxito en el Teatro Lara, de Madrid.

De venta en la Librería de Antonio San Martín: Juan Bravo, 44 y 45.

YO, CAZADOR

Tuve un tiempo en que, aburrido de una manera espantosa, me hice, á falta de otra cosa, cazador empedernido.

Mas confieso con franqueza que era muy poca mi maña, pues en toda la campaña pude matar una pieza.

Pero no creais, lectores, que era tan grande mi atraso. Vedlo en el siguiente caso que os cuento con pormenores:

Un día en que, diligente, fuime á caza decidido, llevaba por un descuido dos cartuchos solamente.

Después de hallar una pista, al cruzar una pradera, salió de su madriguera un conejo ante mi vista.

Yo de prisa pretendí disparar, mas es lo raro que el conejo con descaro plantóse osado ante mí;

y el burlón, á lo que infiero, parece que me decía:—¡Lo que es de tu puntería no me asusto, compañero!

Yo, fiado de mi tino, tomé el arma con sosiego, y apuntando, grité luego:—¡Lo asesino, lo asesino!

Tiro hacia el bicho en el acto y que le fuí presumo,

pero al disiparse el humo ¡me veo al conejo intacto!

Queriendo pagar con creces una burla semejante, dije:—¡Espérame un instante y tendrás lo que mereces!

Y confiando en mi acierto por creerme en caza ducho, puse el segundo cartucho y dí al animal por muerto.

Como, inmóvil, el indino en el sitio continuaba dije, mientras apuntaba:—¡Lo asesino, lo asesino!

Hago con mano certera el disparo decisivo... ¡y veo al conejo vivo sin un rasguño siquiera!

¡Oh, rabia! Le había errado aunque pareciera mentira; yo renegaba con ira del animal condenado.

Y en tanto, al pié de una rama, al mirar mi faz sañuda, decía el bicho sin duda:—¡Vaya un cazador de fama!

Se burlaba al verse sano, y consentí su osadía, porque entonces no tenía otros cartuchos á mano.

Esto, según imaginó, le valió al conejo mucho, pues si tengo otro cartucho ¡lo asesino, lo asesino!

Narciso ALONSO CORTÉS

SECCION DE ANUNCIOS

MOYA, FOTOGRAFO

Plaza Mayor, 30 y 31 (Soportales del Café Montañés)

A todos los niños y niñas que en esta casa se retraten de Primera Comunión, se les hará un magnífico regalo.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo, del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud. Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgana da, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Para la Primera Comunión

Inmenso surtido en Devocionarios, Medallas, Rosarios, Estampas y Recordatorios para la Primera Comunión.

Imágenes, Crucifijos y objetos de metal para Iglesia.

Artículos de escritorio, de piel y para regalos.

Papelería y menaje para Escuelas.

Librería Religiosa

LA CONCEPCION

Plaza Mayor, 44 y 45.—Segovia

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis, y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tumor del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acérquese el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca. BARCELONA.

ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfaceme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.**—Precio, 4 pesetas.

La Unión y

El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.



La Moderna

Plaza Mayor, 38

Queda nuevamente establecida esta conocida tienda, con un grande surtido en cristalería, loza y demás artículos pertenecientes á este ramo, donde encontrará el público que visite este establecimiento, una gran rebaja en la infinidad de artículos que tiene á la venta.

JARABE PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Baccalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeblados, linfáticos y que se resfriaban con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que contiene en su composición los elementos de los huesos y de la sangre, es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas casadas y niños delicados.